



# South-South Series: Empowering and Growing Women-led Business



## ONU Mujeres-COLEAD Serie Sur-Sur: Potenciar las empresas dirigidas por mujeres

Sesión n°4:  
Aprovechar la tecnología y la transformación digital  
Miércoles 5 de septiembre de 2025 - 14:00-16:00 UTC

### DATOS BIOGRÁFICOS DE LOS PONENTES

#### [Sheba Augustine – Fundadora, OMI Natural Skincare, Granada](#)

Sheba Augustine es la fundadora de OMI, una marca de productos naturales para el cuidado de la piel creada en 2018 en la isla caribeña de Granada. Inspirada por su experiencia como madre joven en busca de productos puros y seguros para el cuidado de la piel de su recién nacido, comenzó con una sencilla manteca corporal batida con solo dos ingredientes, manteca de cacao local y aceite de coco, tan pura que se podía comer. Desde entonces, OMI se ha expandido hasta convertirse en una línea completa de productos para el cuidado diario de la piel, que incluye exfoliantes corporales, aceites faciales ligeros, mascarillas de arcilla y productos para el cuidado de los labios. La marca mantiene su compromiso con la formulación de productos para el cuidado de la piel sencillos y eficaces, elaborados con ingredientes naturales y procesados lentamente. La sostenibilidad es un valor fundamental para OMI, cuyos productos se envasan en recipientes de vidrio y hojalata reutilizables, y que ofrece un servicio de recarga para sus clientes. Como emprendedora en solitario, Sheba dirige todos los aspectos de su negocio, desde la formulación y el diseño de los productos hasta el marketing, las ventas y la distribución, impulsada por su pasión por crear soluciones auténticas y sostenibles para el cuidado de la piel de su comunidad y más allá.



#### [Nyasha Denhere – Cofundadora, Bono Salus Enterprises Pvt Ltd, Zimbabwe](#)

Nyasha Denhere es cofundadora de Bono Salus Enterprises Pvt Ltd, con más de cinco años de experiencia práctica en agricultura urbana, especialmente en la producción de microverduras y batidos. Inspirada por su temprano contacto con la agricultura a través de sus padres, más tarde obtuvo una licenciatura en Economía y un diploma en Transporte y Logística para reforzar sus habilidades empresariales y operativas. Nyasha es defensora de la agricultura sostenible y las dietas basadas en plantas, y le apasiona cambiar los sistemas alimentarios africanos a través de la innovación. Además de sus actividades agrícolas, es una profesora con experiencia en





Economía y Desarrollo Empresarial, con más de una década de experiencia en el aula, donde combina sus conocimientos académicos y su experiencia práctica en el mundo de los negocios para impulsar la innovación en la agroindustria.

### **Nina Desanlis-Perrin – Responsable de proyectos, COLEAD**



Nina Desanlis-Perrin es responsable de proyectos en el Departamento de Redes y Alianzas de COLEAD, donde desarrolla y coordina alianzas globales para apoyar el desarrollo del emprendimiento y la sostenibilidad en el sector agroalimentario en los países del Sur Global. Nina coorganiza seminarios sobre agroalimentarias destinados a dar a conocer las innovaciones de las empresas y pymes lideradas por agricultores con socios internacionales clave, como ONU Mujeres. Nina tiene un máster en Ciencias Ambientales para la Sostenibilidad por el King's College de Londres y una licenciatura en Administración Pública por la Universidad Erasmus de Róterdam. Es defensora del desarrollo sostenible, la cooperación internacional y la justicia climática, y trabaja para promover soluciones resilientes e inclusivas para las comunidades y los sistemas alimentarios de todo el mundo.

### **Kemoy Shureen Edwards – Directora, Agencia Nacional de Formación de Granada**



La Dra. Kemoy Edwards, una profesional de la educación superior, ocupa actualmente el cargo de directora ejecutiva de la Agencia Nacional de Formación de Granada (GNTA). Con una amplia experiencia en docencia, garantía de calidad y liderazgo educativo, anteriormente impartió clases en la Escuela Secundaria para Niños de Granada y en el T.A. Marryshow Community College, donde también ocupó cargos como responsable de garantía de calidad, codirectora del Aula Confucio y presidenta del Departamento de Artes, Humanidades y Estudios Generales. Ha dado clases en el Campus Global de la Universidad de las Indias Occidentales y ha sido examinadora jefe del Consejo de Exámenes del Caribe. En la GNTA, ha liderado iniciativas como la formación empresarial para la industria de la belleza y el bienestar, programas de alfabetización digital y proyectos agrícolas centrados en los jóvenes, al tiempo que ha racionalizado las operaciones internas. Es licenciada en francés y español (UWI), tiene un máster en lingüística aplicada (Universidad de Massachusetts, Boston), un doctorado en gestión de la educación superior (Universidad de Bath, Reino Unido) y certificados en educación de adultos y gestión de sistemas de calidad.

### **Gayle Gollop – Especialista en programas, sector privado, ONU Mujeres MCO Caribe**



Gayle Gollop es abogada y cuenta con más de 15 años de experiencia en el sector del desarrollo. Antes de regresar a Barbados para ocupar el cargo de asesora especial para comercio y asuntos jurídicos en la Agencia de Desarrollo de las Exportaciones del Caribe, trabajó para la Organización Panamericana de la Salud y el Banco Interamericano de Desarrollo en Washington, D.C. A lo largo de su carrera, ha adquirido una amplia experiencia en el apoyo al desarrollo y la competitividad del sector privado de la región. Apasionada por el desarrollo social y económico del Caribe, sigue dedicada a esta misión. Gayle es actualmente especialista en el sector privado de la oficina multipaís de ONU Mujeres en el Caribe, donde supervisa iniciativas en 22 países y territorios de la región.

## Jeremy Knops – Delegado General, COLEAD



Jeremy Knops tiene un máster en ingeniería empresarial por la Solvay Brussels School of Economics and Management. Antes de incorporarse a COLEAD en 2009, trabajó en Guatemala en las operaciones diarias de una cooperativa de agricultores que exportaba nísperos a la UE y a los Estados Unidos. Comenzó a trabajar para COLEAD como experto encargado de cuestiones relacionadas con las normas privadas y la certificación para los productores y exportadores de frutas y hortalizas de los países ACP. Jeremy es coach acreditado en liderazgo y desarrollo profesional. Fue nombrado delegado general de COLEAD en junio de 2019.

## Josephine Okot – Fundadora, Victoria Seeds, Uganda

Josephine Okot es la fundadora y directora general de Victoria Seeds Ltd, empresa creada en 2004 con el objetivo de distribuir semillas certificadas a pequeños agricultores. Ha logrado convertirla, tras unos inicios difíciles, en una de las principales empresas de semillas de Uganda, como lo demuestra su sexta posición en el índice de acceso a semillas de África Oriental y Meridional de 2018. La excelente labor de Okot ha sido reconocida con numerosos galardones nacionales e internacionales. Okot fue galardonada con el Premio YARA 2007 (Premio Africano de la Alimentación) en reconocimiento a su labor para revertir el descenso de la productividad agrícola en África y por ser un ejemplo destacado de emprendedora africana dispuesta a asumir riesgos y abrir nuevos caminos. Fue galardonada con el

Premio Oslo Business for Peace 2009 en reconocimiento a su labor en la promoción de prácticas empresariales socialmente responsables y éticas de manera sobresaliente. Fue nombrada Mujer Africana del Año por su destacada labor en el apoyo, la promoción y la orientación de las mujeres y por demostrar las cualidades necesarias para tener éxito en los negocios en los Premios Africanos al Emprendimiento de 2011. La Sra. Okot ha formado parte de la tercera Mesa Redonda Presidencial de Inversores, presidiendo el grupo de trabajo técnico sobre alimentación y procesamiento agrícola, y de los consejos de administración de la Autoridad de Inversiones de Uganda, la Fundación Africana de Tecnología Agrícola con sede en Nairobi y Stanbic Bank Uganda Ltd. La Sra. Okot formó parte del consejo de administración del Instituto Internacional de Agricultura Tropical con sede en Ibadán (Nigeria) y del consejo de administración de la Corporación de Desarrollo de Uganda, y fue presidenta del consejo de administración de Soroti Fruit Ltd, una filial de la Corporación de Desarrollo de Uganda. En la actualidad, forma parte del consejo de administración del Centro Internacional de Desarrollo de Fertilizantes, con sede en Alabama (Estados Unidos).

## Gladys Yao – Fundadora, Piment Mako, Costa de Marfil

Gladys Yao es la fundadora y directora de la Société Ivoirienne de Transformation du Vivrier (SITRAV), que opera bajo la marca Piment Mako. Casada y madre de cuatro hijos, es licenciada en Botánica y Fitoterapia por la Universidad de Abobo-Adjame. Tras completar sus estudios, se lanzó al mundo empresarial, primero abriendo un restaurante en Koumassi llamado La Manne y luego pasando al sector de la transformación agrícola. Junto con su marido, comenzó a transformar chiles en polvo en su casa, una iniciativa que se convirtió en SITRAV, fundada en 2016. La empresa se especializa en convertir productos básicos locales, como chiles, pimientos, soumara, okra y cebolla, en condimentos en polvo 100 % naturales que se comercializan bajo la marca MAKO. Los productos de SITRAV, envasados en pequeños tubos y frascos, se venden tanto en los mercados locales como en los canales de distribución minorista formales. Bajo el liderazgo de Yao, SITRAV se ha convertido en un reconocido embajador de la innovación agroalimentaria de Costa de Marfil, ganando varios premios, entre ellos el Premio Pierre Castel (2019), el Premio MTN Start-up (2020), el Premio CGECI a la Agricultura (2016) y el Premio Nacional a la Excelencia (2025). SITRAV contribuye a reducir las pérdidas poscosecha y a promover la transformación local, lo que la convierte en un modelo de agroindustria sostenible en el país.



*El evento cuenta con el apoyo de lo programa Fit For Market Plus, ejecutados por COLEAD en el marco de la Cooperación al Desarrollo entre la Organización de Estados de África, el Caribe y el Pacífico (OEACP) y la Unión Europea (UE).*

*Esta publicación ha sido elaborada con el apoyo financiero de la UE y la OEACP. El contenido es responsabilidad exclusiva de COLEAD y en ningún caso debe considerarse que refleja las opiniones de la UE o de la OEACP.*